

# **LA HIRUELA-BAÑADEROS-HAYEDO DE MONTEJO-RIO**

## **JARAMA-LA HIRUELA**

ZONA: Macizo de Ayllón- Sierra del Rincón (Madrid y Guadalajara)

LOCALIZACION: Carretera A1 hasta salida 76. M-127 hasta Prádena del Rincón. M-130 dirección Puebla de la Sierra y antes de iniciar la subida al pto. a la izquierda hasta La Hiruela

PUNTO DE PARTIDA Y DE LLEGADA: La Hiruela.

ITINERARIO: La Hiruela – Puerto de La Hiruela – cordal de Bañaderos – Puerto del Cardoso - Casa del Hayedo de Montejo – río Jarama – El Cardoso de la Sierra - Molino - La Hiruela.

DESNIVELES MÁXIMOS: Molino de La Hiruela: 1.160 m. – Cumbre de Bañaderos: 1.638 m.

TIEMPOS PARCIALES: De La Hiruela al puerto: 1 h. Del pto. a la cumbre de Bañaderos 15 min. Recorrer el cordal del Bañaderos hasta el pto. del Cardoso 1 h. 15 min. Del pto. a la Casa del Hayedo: 30 min. De la Casa del Hayedo pasando por el Cardoso de la sierra al molino de La Hiruela: 2 h. 45 min. Del molino a La Hiruela: 15 min.

TIEMPO TOTAL: 6 h.

DISTANCIA APROXIMADA: 17 Kms.

EPOCA RECOMENDABLE: primavera, otoño, invierno.

DIFICULTAD: Media

TIPO DE MARCHA: Circuito

FECHA: 22-03-2025.

CARTOGRAFIA: Mapa del I.G.N. Hoja 459.

### RECORRIDO

Dejaremos el autobús en los aparcamientos que existen a la entrada del pueblo de La Hiruela, un bonito y pintoresco pueblo de la Sierra del Rincón, en el Macizo de Ayllón y en la parte madrileña de la Reserva Nacional de Caza del Sonsaz. Llegaremos hasta la plaza del pueblo, y por la izquierda, al lado de unos apartamentos rurales tomaremos un camino que se adentra por el barranco que forma el arroyo de la Humbría, le seguiremos un tramo hasta llegar a una balsa, aquí lo abandonaremos para subir por la ladera de la izquierda y con alguna dificultad llegaremos hasta el helipuerto, aquí tomaremos un carril paralelo a la carretera, seguiremos un tramo de la pista que circunda Bañaderos, atravesamos la carretera y por una senda llegamos hasta el puerto de La Hiruela.

Justo en el pto. hacia el NO. más que verse, se adivina una senda entre unos roquedos y que en rápida ascensión por ellos nos deja en el punto más alto de la ruta, el Pico de Bañaderos de 1.638 m. donde hay una gran cruz y desde donde disfrutaremos de unas estupendas vistas panorámicas en todas las direcciones. Desde aquí seguiremos por una senda que recorre todo el cordal hacia el N., descendiendo lentamente, atravesaremos cuatro pequeñas cumbres, con sus laderas cubiertas de pinar repoblado en la década de los 50 y la curiosa disposición de las rocas, con los estratos inclinados fuertemente hacia el Este, las hace sobresalir del terreno, formando como las escamas de un animal prehistórico. Esta disposición facilita el paso de las zonas rocosas más abruptas por la ladera oriental, el lado del Jarama, por donde se encuentra paso siempre.

Llegamos a un punto donde el cordal se divide en dos, tomaremos hacia la izquierda dirección NO. para descender hasta el pto. del Cardoso, atravesaremos la carretera y por un carril paralelo a ella avanzaremos hasta unos pinos donde la abandonaremos para acercarnos a la carretera donde llegará un momento donde no tendremos más remedio que bajar a ella para dirigirnos hasta el Área Recreativa del Hayedo de Montejo y donde el cauce del río Jarama pone la divisoria entre las provincias de Madrid y Guadalajara.

Después de descansar un rato marcharemos río abajo por una senda entre pinos a unos 750 m. tendremos que ascender por la ladera ya que la vegetación impide el paso por las márgenes del río, hasta un carril por el que avanzaremos como un km. y en una curva hacia la derecha abandonaremos para bajar hacia el río hasta encontrar la senda que discurre por su margen derecha, que, aunque fue desbrozada hace algunos años habrá tramos por la que avanzaremos con algunas dificultades. a lo largo de este tramo del río Jarama que al estar tan cerca de su nacimiento lleva poca agua, encontramos una gran variedad y riqueza forestal con una abundante vegetación de rivera: álamos, alisos, fresnos, avellanos, etc. En las laderas llegando hasta cerca del cauce, pinos y robles tanto albar como rebollo, todo ello salpicado con algún haya, serval de cazadores, cerezo, abedul, arraclán y otros. En un lugar nos encontraremos las señales del GR-10 que une los pueblos de La Hiruela con El Cardoso, la tomaremos para subir hasta El Cardoso y al regresar seguiremos por el río hasta la zona donde se encuentra el Área Recreativa del Molino de La Hiruela. Para desde aquí ascender por un camino entre huertos hasta el pueblo.